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Mesa-Coloquio sobre urbanismo y ecología 
En el Palacio de Be~acazón se celebró 

una mesa-coloquio sobre "Urbanismo y 
Ecología", incluida en la 11 Semana Cul· 
tura! de los Trabajadores de Toledo. Partí· 
ciparon en la misma, los parlamentarios, 
Chueca Goitia y Gonzalo Payo (UCD), 
Dfaz-Marta y Ros Campillo (PSOE), y 
Licinio de la Fuente (A.P. ). Actuaba de 
moderador, José-Luis Conde. 

Entre las puntualizaciones realizadas 
por los cinco parlamentarios unas se refe
rían a aspectos generales clel tema y otras a 
matizaciones relativas a la ciudad de Tole· 
do. 

Díaz-Marta, que fue el primero en 
abrir el turno de actuaciones, se refirió a 
urbanización, en sentido amplio, como 
organización del territorio. 

Hemos de transformar la naturaleza en 
sentido positivo. Crecer armónicamente. 
Los planes de desarrollo fueron una des
consideración a la naturaleza, y por otra 
parte se desarrollaban las zonas más ricas. 

Finalizó diciendo que no se hiciesen 
Polos de Desarrollo sino Ejes de Desarro
llo con carreteras y ferrocarriles radiales 

• (ejemplo, Madrid y las carreteras y ferro
carriles). 

Licinio de la Fuente también empezó 
haciendo unas consideraciones generales, 
dijo que urbanismo más ecología debía 
ser calidad de la vida com~ objetivo polí
tico. Así habló de que el concepto amplio 
de urbanismo se entendía como participa· 
ci(>n, seguridad y humanismo en las rela
ciones de trabajo. "No planificar los siste
mas 'de producción para acomodar al tra· 
ba'jo sino al contrario". En sentido con
creto es organización del terreno. 

Después pa.Só a enutnerar una serie c:l~ 
problemas que 'J:'oledo, tiene planteados,y, 
que atentan a·SU ecología: contaminación. 
del Tajo, condicfones de habitabilidad de 
casas, industrias insalubres, comunica
ciones, puente de Safont, crecimiento de 
Toledo y ciudad histórica. "Hay que re
solver la compatibilidad entre el Toledo
Historia y la capacidad de vida". 

Gonzalo Payo habló de democracia y 
de libertad, de. urbanismo y de niñez, y 
con los cuatro conceptos realizó una 
amplia teóría de la libertad de la niñez y 
cómo un urbanismo mal planificado 
puede atentar contra ella. 

Una parte del urbanismo son las perso
nas y en ellas los niños, por eso al planifi
car una ciud'ad, un barrio, hemos de con
siderar la libertad del niño. 

Libertad que ha de reflejarse en la 
educación, y en esta línea hizo mención a 

los derechos humanos, en sus principios 
26 y 18, como base para toda una liberali
zación. Pasó a la calidad de la educación. 

Ros Campillo habló del problema de la 
vivienda, circulación y contaminación, en 
una consideración especial que tiene Tole
do. 

Especulación casi terrorista, a precios 
inaccesibles para la clase trabajadora. 
"Hay que municipalizar el suelo para 
terminar con la especulación". La inva
sión del espacio urbano por el automóvil 
y otros puntos completaron la exposición 
de Ros Campillo. 

Fernando Chueca expuso sus ideas 
sobre diversos temas del urbanismo tole· 
dano, que tiene una doble signifacación, 
por una parte es necesaria la revitalización 
del Toledo histórico y por otra la nueva 
planificación del Toledo periférico. 

En el Toledo histórico muchos ciuda
danos viven l:!n condiciones muy preca
rias, sin servicios higiénicos y sin las más 
mínimas exigibles de habitabilidad. El 
problema es grave, pero sin ·duda puede 
abordarse. 

Primero con la ayuda del Estado, que 
debe asumir la carga que representa la pri
mera CIUDAD ARTISTICA Y MONU
MENTAL de España. . 

Segundo, incentivando la iniciativa pri
vada por medio de crédito y de exencio
nes fiscales, y por último promoviendo 
actuaciones de cooperativas de vecinos o 
de constructores en general que colaboren 
en esta t1;trea de reforma de las condicio
nes de habitabilidad del decrépito caserío 
toledano. 

Es tarea que reclama mucho tacto y 
una gran sensibilidad para no alterar lo 
~:;:::s·básico . .d~la fispnomia 11rbaru1 tole· 

Para humanizar l~ ciudad, algo que re
claman tantas personas, el señor Chueca 
opina que Toledo tiene una gran reserva 
urbana sin aprovechar. Se muestra decidi
do partidario de un plan de ordenación 
de) Sector Sur .de Toledo, donde hay 

. mucho espacio que ordenar o reordenar y 
'donde puedan establecerse jardines, par· 
ques, paseos y lugares de expansión en un 
bello paraje admirabll:!mente orientado al 
mediodía. 

· El público asistente entre el que se 
encontraban representaciones de Asocia
ciones de Vecinos, partidos políticos y 
centrales sindicales, fue haciendo una 
exposición problemática de barrios y de 
Toledo, e hizo preguntas a los parlamen
tarios. 

Convocatoria para la XXII Asamblea · 
Diocesana de Cáritas 

Queridos sacerdotes, Directores Parro· 
quiales, Religiosos/as, amigos, colabora
dores y simpatizantes de CARITAS 
DIOCESANA: 

Desde hace más de 25 años viene desa
rrollando sus actividades caritativo-socia
les en nuestra Diócesis el organismo que, 
primero como SECRETARIADO DIOCE
SANO DE CARIDAD, bajo la tutela de la 
JUNTA DIOCESANA DE ACCION 
CATOLICA, después como CARITAS 
DIOCESANA, unida a esa misma JUNTA 
Y últimamente como ORGANISMO 
AUTONOMO. DIOCESANO, dependiente 
de la Delegación Episcopal de Acción 
Caritativa y Social, ejerce la acción básica 
de procurar ser testimonio evangélico de 
CARIDAD en nombre de la DIOCESIS, 
promoviendo las actividades necesarias 
para ello, formando las conciencias de los 
fieles y llevando la ayuda que le es posible 
a los más necesitados de entre nuestros 
hermanos. 

Cada curso se ha procurado tener un 

cambio de impresionei¡;,. una toma de con· 
tactos mutuos, una intercomunicación de 
experiencias y actividades, una revisión de 
compromisos y una exposición y acepta· 
ción de proyectos que se suele denominar 
ASAMBLEA DIOCESANA. A la misma 
se invita a todos los interesados por los 
fines, actividades y pr,opósitos de CARI
TAS, correspondiendo por derecho pro
pio la asistencia a TODAS LAS CARITAS 
INTERPARROQUIALES, PARROQUIA
LES o existentes en otras Comunidades 
cristianas de la Diócesis. 

A tal efecto y· para el presente curso 
1977-1978, se CONVOCA LA ASAM· 
BLEA DIOCESANA que, con carácter 
preferentemente COMARCAL, se cele
brará a finales de ENERO de 1978 o pri· 
meros de febrero y que, probablemente, 
tendrá lugar en TORRIJOS. 

Ya desde ahora ESPERAMOS SUGE
RENCIAS, aportaciones etc. que puedan 
servir para su mayor eficacia. 

Saludos CARITAS DIOCESANA 

\ 
\ 

VIVIENDAS S01CIALES 
Exhortación pastoral sobre Vi
viendas Sociales del Cardenal 
Arzobispo de Toledo. 

El Cardenal-Arzobispo de Toledo ha 
hecho una exhortación pastoral sobre Vi· 
viendas Sociales en la que dice: 

"Desde los comienzos de nuestro qu~
hacer pastoral al servicio de la Iglesia, en 
esta Archidiócesis de Toledo, nos sentí

. mos· preocupados, entre otros, por un 
problema que, como a Obispo, más nos 
afectó después de ir conociendo los que 
tenía t!Sta ciudad: la falta de viviendas 
"sociales" para las familias menos dotadas 
de medios (económicos. 

Desde diciembre de 1.973 la CAMPA
ÑA DE NAVIDAD se ha centrado·en des
pertar en los fieles cristianos, y en todos 
los hombres de buena voluntad, una 
inquietud profundamente humana y cris
tiana en favor de los que carecen de vi
vienda digna. En aquella fecha, contem
plando la riqueza incomparable del patri
monio histórico-artístico de Toledo y, en 
lamentable contraste, la pobreza suma de 
tantas viviendas habitadas por nuestros 
hermanos en condiciones de extrema 
inhabitabilidad, escribimos que Toledo se 
debía sensibilizar ante "la dolorosa reali
dad de aquellos hijos suyos que viven en 
pobres moradas inhabitables, pues un 
hombre vale más que un monumento". 

Siempre hemos considerado que la 
Iglesia no tiene por misión propia y prin
cipal solucionar estos problemas; pero, al 
mismo tiempo, nos hemos ofrecido, por 
'medio de los'servieios de CARITAS DIO
CE~ANA, a colaborar p¡,r todos los me
dios a nuestro alcance en poner remedio a 
este de la vivienda". 

En otra serie de cosas manifiesta: 
"Es verdad que, este mismo año, como 

preparación al DIA NACIONAL DE 
CARIDAD pudimos entregar DIECINUE
VE viviendas a otras tantas familias nume
rosas o muy necesitadas, en la Barriada de 
Santa Bárbara; esto se debe considerar tan 

· sólo como un comienzo y no como una 
meta. 

Por otra parte, CARITAS DIOCE
SANA, para poder concluir esa obra cari· 
tativa y social, hubo de conseguir diversos 
préstamos por más de OCHO MILLONES 
de pesetas, cantidad que, con sus intereses 
correspondientes, se ha de ir amortizando 
en períodos sucesivos". 

limpiamos 

Comisión Provincial 
de Urbanismo 

Bajo la presidencia del Excmo. señor 
Gobernador Civil, se ha reunido en el día 
de la fecha, la Comisión Provincial de 
Urbanismo, sometiéndose a su considera
ción los asuntos que a continuación se 
detallan: 

-Normas Subsidiarias y Complementa
rias de Planeamiento de Pepino, promoví· 
das por el Ayuntamiento de la citada 
localidad. FUERON APROBADAS con 
determinadas condiciones. 

-Normas Subsidiarias y Complementa
rias de Planeamiento d¿ Mocejón, promo
vidas por el. Ayuntamiento de ia citkda 
localidad. NO FUERON APROBADAS. 

-Nueva Alineación en zona histórico
artística del casco antiguo de Talavera de 
la Reina, promovido por el Ayuntamiento 
de la citada localidad. SE DA POR ENTE
RADA LA COMISION. 

-Remodelación y Proyecto de Urbani
zación correspondiente al Plan Parcial 
"Oliva Veleta", en Carranque, promovido 
por don Leovigildo Ruidíaz Montes. NO 
FUE APROBADO. 

-Plan Parcial de Ordenación "Miragre
dos" tercera Fase, en Escalona del Alber· 
che, promovido por P.R.O.V.I.T.O.S.A. 
FUE APROBADO, condicionado a la 
cesión del 10 por 100 de aprovecha
miento medio del suelo urbanizable pro
gramado en el plazo de 30 días. 

-Plan Parcial de Ordenación "Los Oli
v~s", en Olías del Rey, promovido por la 
Cooperativa de Viviendas "Círculo José 
Antonio". FUE APROBADO. 

-Proyecto de Urbanización del Plan 
Parcial "Los Olivos", en Olías del Rey, 
promovido por la Cooperativa de Vivien
das '.'Círculo José Antonio". FUE APRO
BADO. 

-Plan Parcial de Ordenación "Los 
Almendros del Tajo'', en Noblejas, 
promovido por "Los Almendros del Tajo, 
S.A.". FUE APROBADO condicionado a 
la cesión del 10 por 100 del· aprovecha· 
miento medio del suelo urbanizable 
programado en el plazo de 30 días, así 
como a que se delimiten las zonas de uso 
público. 

-Estudio de Detalle, en Casarrubios 
del Monte, promovido por Sercla, S.L. 
NO FUE APROBADO. 

-Expedienté de Transformación de 
suelo rústico en urbano, en Nambroca, 
promovido por doña-Agustina Moro Lina-
reL NO FUE APROBADQ . 

Toledo, 9 de diciembre de 1.977 

EL DELEGADO PROVINCIAL 

LOS MEJORES 
AMIGOS 

DE SU ROPA 

Alf orilbras, Cortinajes, Piel y Ante 
con garantía. Use nuestro servicio a domicilio, le cobramos igual 

Teléfonos 800542-800632-801679 
Casa Fundada en 1939 

MIGUEL SAllCHEZ 
Aire acondicionado Quemadores 

Calefacción Energía solar 
Gas propano 'fontanería en general 

1 Santa Teresa, 45.- Teléfonos 80 28 59 - 80 33 14 
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